
ПРИСОЕДИНЕНИЕ КРЫМА К РОССИИ В 2014 ГОДУ 
ПРОИЗОШЛО В ДЕНЬ ГЛАВНОГО КРЫМСКОГО СВЯТОГО 

  ЗНАМЕНИТЫЙ ХИРУРГ XX ВЕКА И ОДНОВРЕМЕННО 
ЧУДОТВОРЕЦ – СВЯТИТЕЛЬ ЛУКА (ВОЙНО-ЯСЕНЕЦ-
КИЙ) (РУКОВОДИЛ КРЫМСКОЙ КАФЕДРОЙ РПЦ С 1946 Г., 

СКОНЧАЛСЯ В 1961 Г., ПРИЧИСЛЕН К ЛИКУ СВЯТЫХ В 1995 

Г.). ЕГО МОЖНО СЧИТАТЬ ГЛАВНЫМ КРЫМСКИМ 
СВЯТЫМ. КОГДА В 2014 ГОДУ, В СВЯЗИ С ИЗВЕС-
ТНЫМИ СОБЫТИЯМИ НА УКРАИНЕ, БЫЛО НЕПОНЯТ-
НО, ЧТО СТАНЕТ С КРЫМОМ, ВО ВСЕХ ХРАМАХ 
КРЫМСКОГО ПОЛУОСТРОВА МЕСЯЦ МОЛИЛИСЬ СВЯ-
ТИТЕЛЮ ЛУКЕ. КАКОВО ЖЕ БЫЛО УДИВЛЕНИЕ МНО-
ГИХ, КОГДА ПОСЛЕ РЕФЕРЕНДУМА ВЫЯСНИЛОСЬ, 
ЧТО ДЕНЬ ПРИСОЕДИНЕНИЯ КРЫМА К РОССИИ (18 

МАРТА) СОВПАЛ С ДНЁМ ПРАЗДНОВАНИЯ 
ОБРЕТЕНИЯ МОЩЕЙ ЭТОГО СВЯТОГО. 

ОТРУБЛЕННЫЕ ПАЛЬЦЫ 
СНОВА… ВЫРОСЛИ 

СВТ. ЛУКА, ИСПОВЕДНИК, АРХИЕПИСКОП 
СИМФЕРОПОЛЬСКИЙ И КРЫМСКИЙ 

ДНИ ПАМЯТИ – 11 ИЮНЯ, 18 МАРТА (ПО НОВ. СТ.) 

Перед Великой отечественной войной в селе Большая Мурта под 
Красноярском появился странный ссыльный. Он устроился работать в 
местную больницу, и сразу стало понятно, что это очень хороший доктор. 
Но перед операцией – это медсестры видели своими глазами! – он широко 
крестился и йодом рисовал на месте разреза крест. Церкви в селе давно 
уже не было, и этот странный доктор уходил в соседний лесок, ставил там 
на пень икону и молился. По документам звали его Валентин Феликсович 
Ясенецкий, но рецепты он подписывал двойной подписью – с 
добавлением «епископ Лука». А через несколько месяцев после начала 
войны в село прилетел самолёт, приземлился на поле за огородами 
и забрал доктора-епископа. 
 Доктор, которого прикомандировали к главному красноярскому 
госпиталю, вытащив из ссылки, и был святитель Лука, в миру Валентин 
Феликсович Войно-Ясенецкий. 
Всю жизнь отдавший служению людям 
Священник и врач, богослов, проповедник и автор «Очерков гнойной 
хирургии», которые до сих пор служат учебником для хирургов. Вскоре 
после Великой Отечественной войны он почти одновременно становится 
лауреатом Сталинской премии и обладателем самой высшей церковной 
награды – бриллиантового креста. Уникальный человек, всю жизнь 
отдавший служению людям, и, наконец, святой, который помогает 
верующим и после своей земной жизни – по вере и молитве. Как все это 
соединялось в одном человеке, как это было возможно? 
Родился Святитель Лука 27 апреля 1877 года в Керчи. Он с детства  
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обладал талантом к рисованию, увлекался философией и другими 
гуманитарными науками, но, в конце концов, решил окончить 
медицинский факультет. С юношеским максимализмом он считал, что 
сейчас важнее помогать людям и сразу же после окончания института 
уехал в деревню работать земским врачом. 
Странная мысль… 
Молодой доктор работает над диссертацией, делает серьёзные научные 
открытия и ничто не предвещает, что он когда-либо станет священником. 
Но вот перед самой революцией Валентин Войно-Ясенецкий начинает 
писать книгу о гнойной хирургии. И однажды совершенно неожиданно 
у   него возникает странная мысль, что, когда он закончит этот труд, 
на титульном листе рядом с его фамилией появится слово «епископ». 

Вскоре из-за болезни супруги ему приходится уехать 
в сухой и жаркий климат, в Ташкент. Начинается 
гражданская война, гонения на Церковь, а он, 
наоборот, в церковь приходит. Посещает 
богослужения, выступает на собраниях верующих. 
Но  ни о каком священстве, а тем более о сане 
епископа все также не помышляет. 
В этот период серьёзным испытанием для В. Войно-
Ясенецкого обернулась смерть горячо любимой 
супруги, умершей от туберкулеза в 1919 году, 
и оставившей без материнской заботы четырех детей. 
Всё происходит неожиданно для него самого. 
Однажды на епархиальном собрании он очень хорошо 
выступил. Он говорил о положении дел в епархии, 
о  том, как жить верующему человеку в условиях 
безбожной советской власти. И после собрания 

правящий архиерей епископ Ташкентский и Туркестанский Иннокентий, 
восторгаясь его выступлением, вдруг сказал: «Доктор, Вам нужно быть 
священником!». И ни минуты не размышляя, Валентин Войно-Ясенецкий, 
неожиданно для самого себя, вдруг сказал: «Хорошо, Владыко! Буду, если 
так Богу угодно!». И уже в следующее воскресенье в чужом подряснике он 
вышел к стоящему на кафедре собора архиерею и был посвящен сначала 
в иподиакона, а потом, во время литургии и в сан диакона. Еще через 
неделю его рукоположили в иерея, он стал священником. 
Диалог с чекистами 
А наутро в понедельник уважаемый хирург появился в больничном 
коридоре в необычном виде... в одежде священнослужителя. Не обращая 
внимания на удивлённые взгляды, Войно-Ясенецкий прошёл в свой 
кабинет, снял церковное облачение, надел халат и стал готовиться к 
операции. Ассистенту, который обратился к нему по имени и отчеству, 
сказал – что Валентина Феликсовича больше нет. Теперь есть отец 
Валентин. 
Коллеги недоумевали, студенты пытались устроить обструкцию 
профессору, коммунисты впрямую издевались. Войно-Ясенецкий не 
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обращал внимания, но уж если вступал в дискуссии, то за словом 
в карман не лез. 
В двадцать первом году чекисты решили устроить показательный суд над 
коллегами Войно-Ясенецкого. Ясенецкий выступил в их защиту. 
С  научными аргументами, убедительно и весомо. Тогда начальник 
Ташкентского ЧК Яков Петерс задает, как ему думается, убийственный 
вопрос, который должен опустить противника в глазах зрителей: «Как это 
вы верите в Бога? Разве вы его видели, своего Бога?» «Бога я 
действительно не видел, гражданин общественный обвинитель. Но я 
много оперировал на мозге и, открывая черепную коробку, никогда 
не видел там также и ума. И совести там тоже не находил». «Скажите, поп и 
профессор Ясенецкий-Войно, – продолжал обвинитель, – как это вы ночью 
молитесь, а днем людей режете?» Отец Валентин тогда ответил, не 
задумываясь: «Я режу людей для их спасения, а во имя чего режете людей 
Вы, гражданин общественный обвинитель?». Коллег Войно-Ясенецкого 
на тот момент оправдали, но чекисты впоследствии припомнили ему этот 

диалог. 
Опасно было просто верить  
А времена надвигались страшные. Разрушения храмов, 
аресты и расстрелы священников. Опасно было не то, 
что бы служить, – опасно было просто верить. 
Но именно тогда священник Войно-Ясенецкий делает 
следующий шаг – он принимает сан епископа. 
И получает новое имя – в честь евангелиста Луки. 
Это почти автоматически означало арест. От него 
требовали одного: отречься от веры, снять с себя сан и 
пожалуйста – работай, оперируй, живи, как советская 
элита. Он выбрал другое – тюрьмы, допросы, пытки и 

ссылки – в Енисейск, Архангельск, далекий Туруханск. 
Работа в маленьких сельских больницах и служба в сохранившихся ещё 
храмах. Суровые условия жизни, морозы, бедность, человеческие 
страдания. 
Как ни странно, освобождение принесла война! Нужно было спасать 
огромное число раненых, и его уникальный опыт в гнойной хирургии стал 
жизненно необходим. И более того, он понадобился и как священник, как 
епископ! В тяжелое военное время Сталин вспомнил о церкви, о том, что 
она утешает и укрепляет, помогает пережить потери и даёт силы. В стране 
открываются храмы, нужны священники и церковные иерархи, но почти 
все они уничтожены репрессиями. Войно-Ясенецкого назначают 
епископом Красноярским. 
С утра он оперирует, осматривает раненых, консультирует. А потом – 
отправляется на службу, принимает по церковным делам. 
После Красноярска его направили архиепископом в Тамбов, а после 
окончания войны – в Ялту. Везде он лечил и проповедовал, устраивал 
жизнь епархии и помогал людям. За научные медицинские труды ему 
была присуждена Сталинская премия. 
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До самого конца своей нелегкой жизни он продолжает бороться 
 Казалось, жизнь наладилась. Однако испытания его не закончились. Он 
постепенно слепнет, не может уже заниматься врачебной деятельностью. 
В стране начинаются новые гонения на церковь, закрытие храмов и 
пропаганда атеизма. До самого конца своей нелёгкой жизни он 
продолжает бороться – как с собственными недугами, так и с непростыми 
обстоятельствами жизни внешней. Борется за каждый храм в епархии, 

за каждую душу. Люди записывают его проповеди, 
передают друг другу простые тетрадки с записями.  
Святитель Лука покинул этот мир 11 июня 1961 г. – 
в день празднования Всех Святых, в земле 
Российской просиявших. Надпись на могильном 
камне он придумал заранее. Она включала все, что 
ему было дорого. То, что он всю жизнь пытался 
соединить и все-таки соединил. «АРХИЕПИСКОП 
ЛУКА ВОЙНО-ЯСЕНЕЦКИЙ, доктор медицинских 
наук, профессор хирургии. Лауреат». 
Правда, прошло ещё тридцать лет, прежде чем 
на   очередном издании его «Очерков гнойной 

хирургии» к фамилии автора на обложке добавилось слово «епископ». 
Но это всё-таки произошло, и, значит, все было правильно и верно.  
Почти 35 лет мощи святого покоились в земле. После того, как было 
принято решение о канонизации святителя, в марте 1996 года его мощи 
были обретены нетленными. Протодиакон Василий Марущак так 
описывает события этой ночи: «Было очень холодно, пронизывающий 
ветер раскачивал старые кладбищенские деревья. Но когда Владыка 
Лазарь спустился в могилу и своими руками поднял мощи Святителя, 
ветер мгновенно стих и воцарилась благоговейная тишина. Духовенство и 
миряне с зажжёнными свечами, стоя на коленях, умиленно пели 
панихидное «Святый Боже». Священники внесли мощи в храм Всех 
Святых. А у стен храма бесноватая страшным голосом кричала: «Не мучь 
меня, Святитель!..». После трёх дней нетленные мощи Святителя 
перенесли в кафедральный Свято-Троицкий собор Симферополя. И здесь 
случилось настоящее чудо: когда мощи святого заносили в собор, 
он сквозь мантию явил всем свое лицо! 
В 2000 году архиепископ Лука Войно-Ясенецкий был причислен к лику 
святых как святитель и исповедник. И до сих пор он продолжает помогать 
тем, кто приходит к нему с молитвой о помощи и исцелении. 
Как святой Лука сохранил ноги раненому лейтенанту 
Дмитрий Александрович Москалев, 97-летний ветеран войны и труда живет в 
Петрозаводске. Вот его рассказ: в одной ночной атаке почти рядом со мной 
разорвалась мина. Присыпало мерзлой землей, оглушило… Я потерял 
сознание и очнулся, когда уже начало светать. Ног не чувствую. С помощью 
местных дедушки и бабушки добрались до их хаты. Еле сняли сапоги. Мои ноги 
были обморожены. Вечером пришли санитары и отнесли меня в полевой 
санитарный пункт, а на другой день на машине отправили в сторону Киева. 
 

Икона свт. Луки. 
http://dimitri.moseparh.ru/files/2019/03/IMG_2480.jpg 



Святитель Лука (Войно-Ясенецкий) 
(на фото – слева) – во время операции 
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В киевском госпитале хотели ампутировать ноги по колено. Я не дал согласия 
на эту операцию. Погрузили в санитарный поезд. Так я прибыл в г. Тамбов.  
Месяца два я пролежал в палате. Ноги не заживали. Главный врач госпиталя в 
беседе со мной рассказала, что в городе есть бывшие врачи, которые много 
помогают раненым. В частности, в соборе служит опытнейший бывший врач-
хирург. «Если я приглашу его для консультации, вы не будете возражать?» 

Я, конечно, дал согласие.  
Буквально на другой день меня повезли в 
операционную. Пришёл уже очень 
пожилой, небольшого роста, с бородой и в 
очках, человек в белом халате, а под 
халатом я заметил черную церковную 
одежду. Он начал осматривать, 
ощупывать, покалывать чем-то острым 
мои ноги, расспрашивая подробно меня и 
врачей. После этого сказал, что может 
быть гангрена и что нужно делать очистку 

от омертвевших тканей. Перед операцией объяснил мне, что будет срезать 
омертвевшие ткани без анестезии. «Будет очень больно, придется потерпеть. 
Можете кричать, но не ругаться: я священник и этого не терплю». Перекрестил 
меня и приступил к операции. Было очень больно, но я сначала терпел, 
стиснув зубы. Потом начал кричать и потерял сознание. Больше ничего не 
помню. Очнулся в палате на своей кровати. После операции ноги стали быстро 
заживать, появилась новая кожа. Уже позднее я узнал, что мой спаситель – 
святой Лука, в миру – Валентин Феликсович Войно-Ясенецкий. 

Однажды к владыке пришла женщина со своим двенадцатилетним 
сыном. На шее у него была огромная опухоль, которая свисала на грудь. 
Врачи настаивали на операции, но святитель, осмотрев его, улыбнулся и 
сказал: «Никаких операций. Через три дня зайдёте ко мне». Через три дня 
благодарная мать привела под благословение к архиерею полностью 
выздоровевшего сына. 
 Чудесные исцеления 
Множество чудесных случаев исцеления после молитвенного обращения 
к святителю Луке зафиксировано документально. Его слава вышла за 
пределы нашей страны. По его молитвам произошли, например, чудесные 
исцеления в Греции, где он очень почитаем. Мальчик, сын мэра 
небольшого греческого городка, исцелился от серьёзной болезни, просто 
положив на грудь под рубашку фотографию святителя Луки. Потом точно 
так же исцелялись и другие люди. В 2001 году из Греции привезли 
серебряную раку для мощей святителя. 
 Отрубленные пальцы снова… выросли  
Назар жил с родителями в Североморске, но потом его семья переехала 
в Москву. Когда он учился в пятом классе музыкальной школы, понял, что 
хочет стать пианистом. Почти всё свое время он уделял музыке. Но 
однажды в Феодосии, где мальчик гостил у бабушки, он прихлопнул 
тяжелой дверью пальцы. Сначала он увидел на стене красные капли, а уж 
потом размозженные фаланги двух пальцев. В ту же минуту начала 
болеть рука. Потом была ампутация – пришить пальцы было невозможно: 
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железный дверной замок полностью размозжил их, так что обрубки 
просто зашили. Мама постоянно спрашивала врачей, как сын будет играть 
на фортепиано: «Может, протезы какие нужны?»  
Назар родился в Черкассах, где родители святого Луки жили с семьей его 
старшего сына. В Феодосии Назара крестил в храме тот самый батюшка, 
которого рукополагал в священники сам владыка Лука. Поэтому 
неслучайно, что именно в этом храме мама Назара узнала об 
удивительном святом, которого можно попросить, чтобы «боли поменьше 
было, а заживление шло быстрее». Мама приложила к руке сына иконочку 
святителя Луки и мазала пальцы освященным на его мощах маслом.  
Семья была верующей. И в Симферополе Назар и его мама приложились 
к мощам святого. Это было всего один раз: «120 километров – 
не  наездишься особо». Своей детской молитвой мальчик молился так: 
«Святой Лука, я не знаю, 
что ты там будешь делать, 
но я хочу играть на 
фортепиано!»  
Процесс заживления шёл 
быстро. На третьей 

перевязке врач сказал 
маме: «Я не знаю и 
не  могу понять, что это 
такое, но у него начинает 
расти кость, появляется ноготь. Если бы осталась ногтевая фаланга, 
ноготь мог бы вырасти, но кость никак не может расти».  
Каково же было его удивление, когда в течение трех недель у Назара 
полностью и без всякого изъяна заново выросли пальцы! Врач был в 
недоумении, так как был неверующим. Он так и не поверил, что это чудо 
святителя Луки. Он сам неоднократно говорил, что прекрасно понимает, 
что такого быть не может, но кость выросла, и он пытался объяснить все 
с точки зрения науки… Тогда о журналистах и речи не было, но в храмах 
рассказывали об этом чуде, и люди узнавали. 
Исцеление греческой семьи 
Греческая семья получила исцеление молитвами святителя Луки 
Крымского. В одну из городских больниц Афин с признаками 
сильнейшего отравления была доставлена мусульманская семья: муж, 
жена и маленький ребёнок. Их привезли слишком поздно – яд уже проник 
глубоко, так что смертельный исход был неизбежен. Так получилось, что 
греческий врач, человек горячей веры и почитатель святителя Луки, имел 
при себе частицу мощей архиепископа-хирурга. «Отче святый, ты помогал 
не только христианам, но всем страждущим. Заступись и за этих людей, 
погибающих без твоей помощи!» – доктор молился до тех пор, пока 
больные не почувствовали себя значительно лучше…      

Источники: 1) https://pravoslavie.ru/113042.html , 2) https://pravoslavie.ru/103015.html , 
3) https://azbyka.ru/fiction/chudesa-po-molitve-k-svyatitelyu-luke-krymskomu/ , 4) https://lib.pravmir.ru/library/readbook/2257 

  Ещё больше интересных статей см. на сайте: https://небесный-дом.рф 

    В Бакулевском НИИ Сердечно-сосудистой хирургии 
(Москва, Рублёвское шоссе, 135) открыт домовый храм 
свт. Луки (Войно-Ясенецкого), архиепископа Крымского 
(престольный праздник – 11 июня).   Фото: http://safmar.ru/i/editor_upload/images/1_1(2).jpg 
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БЕЗРУКОВ СТАРШИЙ СЫГРАЛ 
СВЯТИТЕЛЯ ЛУКУ 

Безрукова за "Луку" 
избили на Подоле 

О святом хирурге сняли фильм 
в Киеве с русскими актёрами. 
В конце апреля 2015 года в 

широкий прокат вышла кинокартина 
«Излечить страх» (снята в 2013 г. – 
ред.) о жизни архиепископа Луки 
(Войно-Ясенецкого) – великого 
хирурга и проповедника, 
прошедшего сталинские лагеря и 
канонизированного Русской 
Православной Церковью. Фильм 
сняла киевская киностудия, а сыграли 
в ней российские актёры. Главную 
роль исполнил Виталий Безруков. 

— Виталий Сергеевич, до съёмок 
вы много знали о святителе Луке? 

— Уже знал. Незадолго до этой 
работы у меня случилась очень 
серьёзная болезнь, и в больнице, где 
я лежал на обследовании, мне 
попалась в руки брошюрка 
«Святитель-хирург». Прочёл и был 
потрясён его жизнью. Он принял сан 
в 1920-е годы, когда за 
принадлежность к священству можно 
было поплатиться жизнью. Будучи 
первоклассным хирургом, 

не оперировал без иконы и без молитвы, и это – в советской больнице. 
Столько невероятного в его жизни! Ведь, пройдя лагеря, он, бывший зэк, 
получил Сталинскую премию за свои открытия в области гнойной 
хирургии. Я тогда много о нём думал, обращался к нему в мыслях. 
И   уверен, что святитель мне помог – у меня благополучно прошла 
операция. 

Когда режиссёр и продюсер встретились со мной и сказали, что они 
пробуют на эту роль ещё Евгения Герасимова и Сашу Михайлова, моего 
друга, я ответил: «Тогда – стоп. Я бесконечно люблю и уважаю этих 
актёров, но в соревнованиях участвовать не буду. Либо берёте меня, либо 
нет». И они тут же: «Ладно, не надо никаких проб. У вас удивительное 
портретное сходство со святителем, и для нас это очень важно».                    

   После премьеры Виталий Безру-
ков, который сыграл Валентина (в 
монашестве – Луку) Войно-Ясенец-
кого (его герой жил в 1877 – 1961 
годах), рассказал, что на съемках 
было самым тяжелым: «Меня 
серьёзно били. Такое не сыграешь, 
это надо пережить. Сережу (Сергея 
Безрукова – сына Виталия 
Безрукова – прим. ред.) в «Есенине» 
тоже бьют, он падает, у него хлыщет 
кровь изо рта, но все это снято 
рапидом (скоростная киносъемка с 
частотой до нескольких сот или 
тысяч кадров в секунду. – авт.). У 
меня была обычная съемка – били 
меня в казематах на Подоле 
вживую. Я после этого три дня 
отходил. А снимали ежедневно, с 
семи утра до десяти вечера».         

Источник:  http://vesti-ukr.com/kultura/20785-bezrukova-za-luku-tri-dnja-bili-na-podole 
                                          Фото: http://ru.tsn.ua/glamur/syn-sergeya-bezrukova-ochen-pohozh-na-deda-a-dochka-uzhe-poet-328841.html 
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— Святителя Луку жестоко пытали в тюрьме. В фильме есть об этом? 

— В полной мере. Он ведь объявлял голодовку в знак протеста, и для 
съёмок я похудел за полтора месяца на 23 килограмма. Сам придумал 
диету. И когда мы снимали сцену, как святитель Лука объявляет 
голодовку, то я перед этим трое суток ничего не ел, только пил кофе или 
чай. Когда ничего не ешь, то появляется такая отрешённость, лёгкость во 
всём, в том числе и в мыслях. Правда, мне потом это аукнулось 
приступом панкреатита. Такое резкое похудение – это пытка и большая 
нагрузка для здоровья. 

Во время съёмок я ещё сломал ребро. В сцене, когда меня следователь-
чекист бьёт наотмашь, я падаю. Несколько дублей было отснято. Для моего 
падения постелили матрас. Но никак не могли хорошо снять момент, когда я 
падаю. И чтобы меня лучше было видно в кадре, под матрас положили ящики. 
Я сильно ударился боком об эти ящики. Ребята мне кричат: «Виталий 
Сергеевич, давайте ещё дубль». А я лежу и встать не могу, даже вздохнуть мне 
тяжело. Выяснилось, что сломано ребро. Хорошо, что это был последний 
съёмочный день. Видимо, это мне была плата за то, что я так смело 
гримировался и перевоплощался в святителя.  

— Вас консультировал кто-то из батюшек? 
— В каждый съёмочный день на площадке 

присутствовал священник и смотрел, всё ли мы 
правильно выполняем в сценах церковных служб. 
Он показывал, как правильно я должен 
благословлять крестным знамением людей. Но я 
представлял, как выглядят и как держатся иерархи 
такого уровня. Долгие годы моим соседом в доме, 
где я до сих пор живу, был известный в Москве 
архиепископ Киприан (Зернов). Я ходил в храм 
«Всех скорбящих Радость» на Ордынке, где он 
служил. Много общался с ним в быту, вместе встречали Новый год. Я 
тогда был молодым артистом, у меня только родился Серёжа, жили в 
дикой бедности. И я как-то попросил у владыки деньги до зарплаты на 
холодильник, потому как нам с женой даже негде было хранить молоко 
для нашего сынишки. Владыка выслушал мою просьбу, а вечером нам 
позвонили в дверь, и два здоровенных дядьки внесли холодильник. 

Когда была премьера нашего фильма в Киеве, то среди зрителей было 
и духовенство. Я много хороших слов услышал от священнослужителей. 
За эту роль получил в Киеве орден из рук митрополита Киевского 
Владимира. Когда я был в Симферополе, для меня открыли мощи 
святителя Луки, которые хранятся в Свято-Троицком женском монастыре. 
Меня очень тепло приняла настоятельница этого монастыря, матушка 
Мария, которая знала святителя. Она мне подсказала: когда я буду 
прикладываться к мощам, то могу у святителя о чём-то попросить. Я 
воспользовался её советом. Не прошло и недели, как моя просьба 
исполнилась. Вот так получилось, что благословение я получил от самого 
архиепископа Луки.  Беседовала Е. АЛЕКСЕЕВА.  Газета «Крестовский мост»    //   http://www.krest-most.ru/?c=article&id=452 

Актёр Сергей Безруков – 
сын Виталия Безрукова 
http://peeepnews.com/tag/vitalij-bezrukov 



АНДРЕЙ КОНЧАЛОВСКИЙ НАГРАЖДЁН 
ОРДЕНОМ 

  Святейший Патриарх Кирилл 
наградил режиссёра театра и ки-
но, президента киноакадемии 
«Ника» Андрея Кончаловского 
орденом преподобного Андрея 
Иконописца I степени. 

Награждение состоялось 26 
декабря 2022 года в Патриаршей 
и Синодальной резиденции в 
Даниловом монастыре Москвы 
во время встречи режиссёра с 
Предстоятелем Русской Право-
славной Церкви, сообщает сайт 
«Патриархия.ru». 

Церковной награды Андрей Кончаловский удостоен во внимание к его вкладу 
в сохранение традиционных ценностей в обществе и в связи с 85-летием со дня 
рождения. 

– Благодарю Вас, Андрей Сергеевич, за Ваше удивительно сильное 
воздействие на наш культурный социум, за Ваше продвижение добрых и 
правильных мыслей и идей, замечательных художественных образов, – сказал 
на награждении патриарх Кирилл. 

Как отметил Святейший, творчество Андрея Кончаловского служит 
утверждению подлинных нравственных и духовных ценностей. 

– Высокая культура и высокое искусство не могут быть оторваны от этих 
высоких ценностей. Если оно отрывается, то перестает быть высоким. Мы не 
судим, у каждого свои вкусы, предпочтения, но о высоте такого творчества 
говорить не приходится. Высота только по вертикали, а там, на самом верху, 
Бог. И чем выше человек в своем творчестве приближается к Богу, тем сильнее 
его воздействие на души людей, – добавил Предстоятель Церкви. 

– В Вашем творчестве содержится эта вертикаль. И в Вашей личности: Вы 
любите Родину и Вы утверждаете те истины, которые для людей очень и очень 
важны, – заключил патриарх Кирилл. 

Со своей стороны, Андрей Кончаловский признался, что часто вспоминает 
цитату из книги пророка Иеремии: «если можешь извлечь из ничтожного 
драгоценное, тогда ты будешь как уста Мои» (см. Иер. 15:19). 

– Поэтому, в общем-то, искусство, если оно есть, это – увидеть невидимое за 
видимым, – добавил режиссер. 

Андрей Кончаловский также отметил, что без веры «кончается искусство, оно 
выдыхается». 

– Что такое вера для меня? Это ведь не права – это обязанности. Если нет 
обязанностей – а сейчас настолько в мире борются за права, что забывают [об 
обязанностях], а без обязанностей культура кончается, – резюмировал 
режиссер. 

В завершение встречи Андрей Кончаловский подарил патриарху Кириллу 
одну из своих книг.  Источник: https://foma.ru/andrej-konchalovskij-nagrazhden-ordenom-andreja-ikonopisca-i-stepeni.html 

  Ещё больше интересных статей см. на сайте: https://небесный-дом.рф 

                 Фото: священник Игорь Палкин / foto.patriarchia.ru 
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ДУХ СВЯТЫЙ СОШЕЛ НА АПОСТОЛОВ,  

В ВИДЕ ОГНЕННЫХ ЯЗЫКОВ… 

ДЕНЬ СВЯТОЙ ТРОИЦЫ 
 В 2023 ГОДУ – 4 ИЮНЯ (ПО НОВ. СТ.) 

После вознесения Иисуса Христа наступил десятый 
день: это был пятидесятый день после Воскресения 
Христова. Все апостолы, вместе с Божией Матерью и 
с другими учениками Христовыми и прочими 
верующими, единодушно находились в одной 
горнице в Иерусалиме. Был третий час дня, по 

еврейскому счёту часов, т. е. по нашему – девятый час утра. Вдруг сделался 
шум с неба, как бы от несущегося сильного ветра, и наполнил весь дом, 
где  находились ученики Христовы. И явились огненные языки и почили 
(остановились) по одному на каждом из них. Все исполнились Духа Святого 
и стали славить Бога на разных языках, которых прежде не знали. Так Дух 
Святый, по обетованию Спасителя, сошёл на апостолов, в виде огненных 
языков, в знак того, что Он дал апостолам способность и силу для 
проповеди Христова учения всем народам; сошёл же в виде огня в знак того, 
что имеет силу опалять грехи и очищать, освящать и согревать души. 
«Они могут говорить нашими языками о великих делах Божиих…» 
По случаю праздника Пятидесятницы, в Иерусалиме в это время было 
много евреев, пришедших из разных стран. Услышав шум, огромная толпа 
народа собралась около дома, где были ученики Христовы. Все в народе 
изумлялись и спрашивали друг друга: "не все ли они галилеяне? Как же мы 
слышим каждый свой язык, в котором родились? Как они могут говорить 
нашими языками о великих делах Божиих?" И в недоумении говорили: "они 
напились сладкого вина". Тогда апостол Петр, вставши вместе с прочими 
одиннадцатью апостолами, сказал, что они не пьяны, но что на них сошёл 
Дух Святый, как это и было предсказано пророком Иоилем, и что Иисус 
Христос, Которого иудеи распяли, воскрес из мёртвых, вознёсся на небо 
и излил на них Святого Духа.  
Проповедь Петра так подействовала на слушавших её, что весьма многие 
уверовали в Иисуса Христа. Они охотно приняли крещение, таких оказалось 
в этот день около трёх тысяч человек. Таким образом начало устрояться 
на земле Царствие Божие, т. е. святая Церковь Христова. 
Святая Церковь Христова 
Со дня сошествия Святого Духа вера христианская стала быстро 
распространяться, при помощи Божией; число верующих в Господа Иисуса 
Христа день ото дня увеличивалось. Научаемые Святым Духом, апостолы 
смело проповедовали. Господь помогал им великими многочисленными 
чудесами, которые совершались через апостолов именем Господа Иисуса 
Христа. Для совершения таинств и проповедания апостолы поставляли через 
рукоположение епископов, пресвитеров (священников или иереев) и диаконов. 
Та благодать Святого Духа, которая была явно преподана апостолам, в виде 
огненных языков, теперь подается в нашей Святой Православной Церкви 
невидимо – в её святых таинствах, через преемников-апостолов – пастырей 
Церкви – епископов и священников.  Источник: https://azbyka.ru/days/prazdnik-voznesenie-gospodne 
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